
Chère Madame, cher Monsieur,

Cette première lettre d'information de 2024 est l'occasion de vous souhaiter ainsi qu'à vos
proches, mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année !

Dans un contexte de repli sur soi, les défis qui nous attendent demeurent nombreux.

Divisés, nous n'avons aucune chance d'y faire face. Aucune chance de refonder notre
école, de répondre à la crise de l'accès aux soins, de protéger notre pouvoir d'achat ou d'être
à la hauteur du défi environnemental.

Unis, nous pouvons tout ! Je formule ainsi le vœux que l'année 2024 nous soit
collectivement porteuse d'unité et d'engagement.

La nomination d'un nouveau Gouvernement doit y contribuer et je salue à ce titre la
nomination de Gabriel Attal comme Premier Ministre. Il a toute ma confiance pour y
parvenir.

Je souhaite enfin que cette année soit celle de la solidarité et que nos valeurs
républicaines de liberté, d’égalité, de fraternité, de laïcité et de respect de chacun
trouvent chaque jour une traduction concrète.

Le mois de janvier sera marqué par les cérémonies de vœux. Je me réjouis par avance de
vous y retrouver, partout dans les Deux-Sèvres et pouvoir vous souhaiter de vive voix, une
excellente année 2024 !

MA POSITION CONCERNANT LA LOI IMMIGRATION

Le 19 décembre dernier était adoptée à l'Assemblée nationale la loi pour contrôler
l’immigration et améliorer l’intégration, par 349 voix pour et 186 contre.

Je me suis abstenu lors de ce vote et tiens à porter à votre connaissance les raisons
ayant guidé ce choix.

Le projet de loi initial du Gouvernement visait à mieux faire respecter l’ordre républicain
en étant plus ferme avec les délinquants étrangers, ainsi qu’à mieux accueillir celles et
ceux qui travaillent et souhaitent s’intégrer à notre société. Je soutiens ces
orientations.

Les ajouts issus de la Commission Mixte Paritaire sont malheureusement venus
fragiliser cet équilibre entre fermeté et intégration. Je le déplore et ne peux les
cautionner. Ce n’est pas en restreignant l’universalité des prestations sociales et du droit à
l’hébergement que nous répondrons à l’enjeu migratoire, ni ne parviendrons à une meilleure
intégration.

Je regrette que la motion de rejet préalable adoptée par les oppositions, en empêchant le
débat de se tenir à l’Assemblée nationale, ait conduit à cette version finale de la loi.

C’est donc en transparence et en responsabilité que j’ai fait valoir mes convictions en
ne votant pas pour ce texte.

AVEC LES MAIRES DE LA CIRCONSCRIPTION

À L'ASSEMBLÉE NATIONALE !

J’ai eu le plaisir d'accueillir à l’Assemblée nationale, le 7 novembre dernier, les Maires
de la 1ère circonscription des Deux-Sèvres.

Maillons essentiels du lien qui unit les Français avec leurs représentants, au plus près des
territoires et de leurs besoins, les Maires incarnent chaque jour la République et
l’engagement citoyen.

Cette journée a donc été l’occasion d’approfondir les échanges que nous avons déjà pu
initier dans les Deux-Sèvres, de discuter des grands enjeux politiques locaux et nationaux et
de leur faire découvrir concrètement le quotidien de mon travail parlementaire.

Les Maires ont également pu rencontrer la Présidente de l’Assemblée nationale, Yaël
Braun-Pivet, qui s’est associée à moi pour leur remettre la médaille de notre Assemblée.

Je remercie chacun d’entre eux pour leur participation à cette journée, qui contribue
indéniablement à développer et à fortifier cette relation de qualité entre élus locaux et
élus nationaux que j’appelle de mes vœux.

EN CIRCONSCRIPTION

À VOTRE RENCONTRE LORS DES CÉRÉMONIES DE VOEUX

Le mois de janvier marque le retour des traditionnelles cérémonies de voeux organisées
par les Maires des communes de la 1ère circonscription des Deux-Sèvres. Comme l'an
dernier, je participerai à plusieurs d'entre elles :

Vendredi 5 : Saint-Rémy (19h)

Samedi 6 : Mazières-en-Gâtine
(10h30)

Vendredi 12 : Surin (18h30) &
Allonne (20h30)

Samedi 13 : Niort (11h)

Jeudi 18 : Chauray (19h)

Vendredi 19 : Magné (18h30)

Samedi 20 : Fors (10h30)

Dimanche 21 : Saint-Marc-la-Lande
(15h)

Jeudi 25 : Communauté
d'Agglomération du Niortais (18h)

Vendredi 26 : Saint-Martin-de-
Bernegoue (19h30)

Au plaisir de vous y retrouver et d'échanger ensemble sur l'année à venir !

UNE NOUVELLE GENDARMERIE

À ÉCHIRÉ

Bonne nouvelle pour les habitants
d’Échiré et des alentours : la commune
accueillera d’ici fin 2024 une nouvelle
brigade de gendarmerie ! Très attendue,
cette décision est le fruit de plus d’un an
d’échanges avec la Gendarmerie, la
Mairie et la Préfecture pour porter ce
projet collectif auprès du Gouvernement.
Elle vient conforter un service public
régalien essentiel pour préserver le
pacte républicain et la relation de
proximité qui doit lier les citoyens à
leurs forces de l’ordre. Elle constitue
également un signal fort : celui du retour
des services publics dans les zones
rurales et péri-urbaines, comme en
témoignent également l’augmentation des
moyens dédiés à la justice de proximité et
le déploiement des maisons France
Service.

LE PLAN VÉLO DE LA CAN

SOUTENU PAR L'ÉTAT

Fin décembre, le Ministre des Transports
Clément Beaune a officiellement annoncé
que l'État accompagnerait
l'agglomération du Niortais à déployer
son Plan Vélo, avec un soutien financier
de 9 millions d'euros. Un projet qui
prévoit au total 450 km de pistes
cyclables sur le territoire de
l'agglomération, et que j'avais eu
l'occasion de défendre après du
Ministre. Ces nouvelles infrastructures, qui
viendront très concrètement améliorer la
qualité de vie des habitants de
l'agglomération, auront également le mérite
de participer à la transition
environnementale du territoire et de
contribuer à son développement
touristique.

POURSUITE DES ÉCHANGES

AVEC LES ASSOCIATIONS

QUELS SERVICES DE SOIN EN

DEUX-SÈVRES ?

Comme depuis le début de mon mandat, je
continue d'aller à la rencontre et de
soutenir les associations de notre
territoire. Qu'il s'agisse de l'association
Les Prinseinses, engagée dans la
prévention et la recherche contre le Cancer
du Sein, de l'escale La Colline, qui
accompagne les personnes en situation
d’urgence sociale, sanitaire et
professionnelle, ou d'Emmaüs, chacune
d'elles contribuent à la vie en
collectivité. Je me réjouis également de
l'inauguration des locaux de l'association
Raivalor, à Niort, qui œuvre à la fois au
recyclage des matériaux et à la réinsertion
professionnelle. Je me suis enfin rendu à la
Maison des Associations de Niort, qui
accueille et fournit un soutien matériel
indispensable au fonctionnement de
nombreuses structures associatives.

UN TISSU ÉCONOMIQUE

PROSPÈRE ET INNOVANT

Les entreprises deux-sévriennes se
portent bien. Et, par ricochet, l'emploi
aussi ! Grâce à une économie
diversifiée, forte de ses services, ses
commerces, son industrie et son
agriculture, notre département continuer
de prouver son attractivité et de créer
des emplois, dans les villes comme en
campagne. J'ai à cœur d'aller le plus
souvent possible à la rencontre de celles et
ceux qui font vivre au quotidien ce tissu
économique, comme ce fut le cas ces
derniers mois en visitant la laiterie de
Pamplie, les entreprises agro-
alimentaires Baty Viande et Estarellas,
Territoria Mutuelle et l'équipementier
aéroportuaire TLD. J'ai également
participé à l'inauguration, en octobre, de
l'îlot des commerçants de Villiers-en-
Plaine, qui contribuera au dynamisme et
au cadre de vie de la commune.

AVEC LES CONSEILS

MUNICIPAUX DES JEUNES

L'accès aux soins pour tous et sur tout
le territoire est l'une des priorités de
notre époque, tant les difficultés
rencontrées pour accéder aux soins
sont importantes. Ces difficultés,
notamment liées à la pénurie de
personnels soignants mais aussi au
manque d'équipements et d'infrastructures,
concernent quasiment toutes les
spécialités et n'épargnent aucune région.
Si des progrès ont bien eu lieu ces
dernières années, ils restent insuffisants et
les efforts doivent se poursuivre. Je m'y
emploie à l'Assemblée nationale, et c'est
dans ce cadre que j'ai souhaité échanger
avec les équipes de la clinique
Inkermann de Niort ainsi que du service
de soins palliatifs du CH. Un sujet qui
fera cette année l'objet d'un projet de loi
dédié, sur lequel je serai évidemment
impliqué.

MIEUX ACCOMPAGNER LES

ENFANTS EN DIFFICULTÉ

Veiller à l'égalité des chances constitue
l'un des piliers de mon engagement
politique. Qu'il s'agisse d'éducation et
d'inclusivité, de lutte contre le
harcèlement ou encore d'accès aux
soins, aucun de nos enfants ne doit être
oublié. J'ai ainsi pu rencontrer, en
novembre dernier, la Présidente de
l'association Autisme Deux-Sèvres, avec
qui nous avons abordé le sujet crucial
des accompagnants d'élèves en
situation de handicap (AESH), ou encore
l'association Trisomie 21, à l'origine du
Service d’Education et de Soins
Spécialisés à Domicile (SESSAD) de Niort.
Suite à ces échanges, j'ai par ailleurs
interrogé le Gouvernement au sujet de
l'accompagnement dont bénéficient les
parents d'enfants malades, qui doit
encore être amélioré.

RETOUR SUR LES DERNIÈRES

PERMANENCES ITINÉRANTES

L'histoire et l'actualité se chargent chaque
jour de nous le rappeler, vivre dans une
société libre et démocratique n'est
jamais un acquis. Pour consolider et
garantir ces principes, l'éducation
citoyenne des plus jeunes est
primordiale, et constitue un travail de
chaque instant. C'est dans ce cadre que
j'ai rencontré les conseils municipaux
des jeunes de Prahecq et Magné, afin
d'aborder avec eux les enjeux d'intérêt
général, de participation citoyenne et
d'engagement politique. Un grand bravo
à ces jeunes pour leur engagement, ainsi
qu'aux élus locaux qui les accompagnent
dans cette aventure.

Suite à l'accueil enthousiaste que vous
aviez réservé à mes premières
permanences itinérantes, en mars et avril
2023, je vous annonçais dans ma
précédente lettre d'information la tenue de
sept nouveaux rendez-vous à l'automne,
dans toute la circonscription. De
nombreux sujets ont pu être abordés.
Des échanges qui permettent
régulièrement de débloquer des
difficultés rencontrées, et continuent de
nourrir mon travail à l'Assemblée
nationale.

À L'ASSEMBLÉE NATIONALE

UNE MARCHE POUR LA RÉPUBLIQUE

Le mois d'octobre 2023 a été marqué par une forte recrudescence des actes antisémites
en France. Plus de 1 000 actes de cette nature ont été recensés en l'espace de quelques
semaines, soit plus que pendant tout le reste de l'année.

Face à ces agissements, profondément choquants et inadmissibles, un sursaut
républicain s'imposait. C’est le sens de l’appel lancé par la Présidente de l’Assemblée
nationale et le Président du Sénat en faveur d’une marche pour la République et contre
l’antisémitisme, le dimanche 12 novembre.

Je salue cette initiative et ai moi-même participé à cette marche, à Paris, pour y
représenter les Deux-Sévriens et appeler au respect de tous nos concitoyens. Pour la
République, contre l'antisémitisme et pour la paix.

En tant que Député, la protection de notre cohésion nationale et de la République est
ma priorité. Personne au sein de notre pays ne doit se sentir en danger en raison de ses
convictions religieuses, et les auteurs d’actes de violence, d’intimidation et de haine doivent
en répondre.

J’appelle donc au rassemblement de tous les républicains autour de cette cause
fondamentale et déplore le choix de certains responsables politiques d’instrumentaliser ces
événements, au détriment de notre précieuse unité nationale.

ADOPTION DE MON AMENDEMENT SOUTENANT

L'AGRICULTURE À HAUTE VALEUR ENVIRONNEMENTALE

J'ai été heureux qu'ait été adopté, dans le cadre de l'examen du budget de l'État pour l'année
2024, l'un de mes amendements prolongeant le soutien dont bénéficient les
exploitations agricoles dites à « haute valeur environnementale » (HVE).

Travaillé en lien avec la Chambre d’agriculture des Deux-Sèvres, cet amendement vient
prolonger d'un an le crédit d’impôt de 2 500 € dont bénéficient les agriculteurs titulaires de
cette certification, qui reconnaît leur engagement en faveur de la transition
environnementale. Elle valorise tout particulièrement les efforts menés pour la
préservation de la biodiversité et l'usage raisonné des pesticides et de l’eau.

Compte-tenu du défi que représente la lutte contre le changement climatique, mais
également de l'importance que revêtent les enjeux de juste rémunération de nos
agriculteurs et de renforcement de la souveraineté alimentaire française, il m'est apparu
primordial que ce soutien soit maintenu pour l'année 2024, et que les efforts engagés par
les exploitants soient reconnus à leur juste valeur.

L'ASSEMBLÉE NATIONALE

OUVERTE AUX DEUX-SÉVRIENS

UNE NOUVELLE LOI POUR

L'ACCÈS AUX SOINS

Maison du Peuple, l'Assemblée
nationale est ouverte à tous, pour la
visiter comme pour assister aux débats qui
se tiennent en hémicycle. C'est toujours
un grand plaisir de faire découvrir notre
belle institution aux Deux-Sévriennes et
Deux-Sévriens, comme cela a été le cas
en septembre dernier avec la réception du
Conseil municipal de Xaintray, emmené
par son Maire Lionel Moreau, puis, en
octobre, avec l'association AVF Niort, qui
aide dans leur arrivée et leur installation les
nouveaux arrivants dans la Ville. En
groupe ou de manière individuelle,
n'hésitez pas à me contacter si vous
souhaitez vous aussi visiter
l'Assemblée nationale !

LE CAMJI DE NIORT SOUTENU

PAR L'ÉTAT

L'Assemblée nationale a adopté, dans le
cadre de la loi de finances pour 2024, une
revalorisation du budget alloué aux
Scènes de Musiques Actuelles (SMAC).
Une mesure que j'ai soutenue par
amendement et qui permettra aux SMAC,
durement touchées par la pandémie de
Covid-19 puis par l'inflation, de bénéficier
d'un budget supplémentaire de 3,68
millions d'euros l'an prochain. Cette
somme doit maintenant être répartie entre
les différents établissements, en fonction
de leur situation et de leurs besoins. Le
Camji de Niort, labellisé SMAC, est à ce
titre directement concerné, pour
continuer à développer sa
programmation culturelle et ses
différentes actions auprès des artistes
et du public Deux-Sévrien.

La loi visant à améliorer l'accès aux
soins par l'engagement territorial des
professionnels, dite "Loi Valletoux", a été
définitivement adoptée par l'Assemblée
nationale le 12 décembre dernier. Sa
promulgation, le 27 décembre, marque
également l'entrée en vigueur de
l'amendement que j'avais présenté pour
renforcer l’accès aux soins des
résidents en EHPAD, en renforçant les
compétences du médecin
coordonnateur. Celui-ci sera à présent
chargé du suivi médical des résidents et
disposera d'un pouvoir de prescription
élargi. Une bonne nouvelle, tant pour
l’attractivité de la fonction de médecin
coordonnateur que pour l’accès aux
soins de nos aînés.

L'ASSURANCE FACE AU DÉFI

DES NOUVELLES MOBILITÉS

Comment poursuivre le développement
des mobilités douces tant en
garantissant la sécurité de tous les
usagers de la route ? Comment adapter
l'espace public et les infrastructures à
ces nouveaux modes de déplacement ?
Quelle responsabilité et quelle
assurance pour les conducteurs de
véhicules partiellement voire, dans les
prochaines années, totalement autonomes
? Tels sont quelques uns des sujets
auxquels nous avons dédiés, au mois
d'octobre, une session de travail avec les
différents acteurs mutualistes et
assurantiels, réunis au sein de France
Assureurs. Un travail que je compte
poursuivre et qui fait actuellement
l'objet de plusieurs initiatives, tant au
sein du Gouvernement qu'au Parlement.

MES QUESTIONS ADRESSÉES AU GOUVERNEMENT

Chaque Député a la possibilité d'adresser officiellement des questions écrites aux Ministres
afin de les alerter à propos de difficultés en lien avec leurs compétences ministérielles
ou de connaître leurs projets de réformes sur des sujets donnés. J'ai pour ma part
adressé 22 questions écrites au Gouvernement depuis le début de mon mandat sur des
sujets aussi divers que l'agriculture, le logement, le handicap, l'aces aux soins ou
l'éducation. Voici ci-dessous les plus récentes d'entre elles, que vous pouvez également
retrouver, ainsi que les réponses qui m'ont été faites, sur le site de l'Assemblée nationale.

AMÉLIORER

L'ACCOMPAGNEMENT DES

PARENTS D'ENFANTS MALADES

REMBOURSEMENT DES

FAUTEUILS ROULANTS PAR LA

SÉCURITÉ SOCIALE

LA PRISE EN CHARGE DU

CHÈQUE-ÉNERGIE AU SEIN

DES EHPAD

QUEL ACCÈS AUX ORIGINES

POUR LES ENFANTS NÉS SOUS

X ?

RETROUVEZ ICI TOUTES LES LETTRES D'INFORMATION

ENVOYÉES DEPUIS LE DÉBUT DE MON MANDAT
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